
 

 

 

Verbale del Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.  

Verbale n. 11/2021 

Sabato, 25 settembre 2021,alle ore 14:00 si riunisce a Valmadrera il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. che vede la 
partecipazione dei seguenti consiglieri: 

Maurizio Biancotti P A V  Aldo Bossa P A V  Marco Calzone P A V 

Sergio Cattaneo  P A V Claudio Ceresa P A V Lucia Chiesino P A V 

Sergio Cossu P A V Angelo Delogu P A V Massimiliano Fantoni P A V 

Marco Freddi P A V Paolo Gasparini P A V Alberto Grenni P A V 

Ida Andrea Gulino P A V Giuseppe Isacchi P A V Giuseppe Ligios P A V 

Alessandro Mazza P A V Antonio Mirabella P A V Chiara Orlandi P A V 

Iris Pagano P A V Marina Paul P A V Claudio Reali P A V 

Gabriele Rossetti P A V Saverio Sani P A V Maria Schember P A V 

Giampietro Tentori P A V   

Soci  presenti:  

Note:   

Legenda: P = presente A= assente V = presente in video/audio conferenza 

Ordine del giorno: 

1. presa atto dimissioni Tesoriere 

2. nomina nuovo Tesoriere 

3. approvazione revisione procedura privacy 

4. approvazione formale richieste di affiliazione gruppi locali: Asina, Sardegna Naturista e Vitrù 

5. approvazione nuovi soci 

6. progetti associativi per l'affermazione del Naturismo: priorità, ruoli associativi, partner, criticità e opportunità 

Verificata la sussistenza del numero legale il Presidente da avvio ai lavori del Consiglio Direttivo: 

1. presa atto dimissioni tesoriere – Il CD prende atto della lettera di dimissioni del Tesoriere Giuseppe Isacchi 

presentate in data 6/9/2021 a tutti i Consiglieri. 

2. nomina nuovo tesoriere – in sostituzione del Tesoriere dimissionario il Presidente Giampietro Tentori propone ai 

membri del CD presenti la nomina di Massimiliano Fantoni. La proposta è accolta all’unanimità cui segue 

acclamazione. 

3. approvazione procedura privacy – viste le dimissioni di Giuseppe Isacchi dall’incarico di Tesoriere e la necessità 

di inserire nel regolamento interno di procedura privacy i nomi che nel tempo sono stati chiamati ad operare sul data 

base associativo, il Presidente Giampietro Tentori, propone al CD l’approvazione della revisione del documento, Il 

documento, per motivi di riservatezza, sarà pubblicato sul sito www.naturismoanita.it limitatamente ai documenti a 

cui va data pubblicità ai sensi e per gli effetti del Regolamento (UE) 2016/679 (GDPR). Il documento, a firma del 

Legale Rappresentante dell’A.N.ITA, verrà sottoscritto per presa visione da tutti di delegati al trattamento di dati 

personali (Massimiliano Fantoni, Angelo Delogu, Lugthart Everdina Jantina, Sergio Cattaneo, Gabriele Rossetti, 

Claudio Reali, Maurizio Biancotti, Massimo Conter, Massimo Pierini) che sono autorizzati allo scopo limitatamente 

alle funzioni loro assegnate. Il documento e i relativi allegati che definiscono la “proceduta privacy relativa al 

trattamento dati dei soci, dei collaboratoti, dei fornitori di servizi e delle strutture commerciali convenzionate con 

A.N.ITA. è approvato all’unanimità. 

4. approvazione richieste di affiliazione dei gruppi locali: Asina, Sardegna Naturista e Vitrù – pur essendo già 

operativi sui territori di Sicilia, Sardegna e Calabria, il Presidente chiede di approvare formalmente l’adesione di 

Asina, Sardegna Naturista e Vitrù Calabria all’Associazione Naturista Italiana. L’approvazione è data all’unanimità. 

5. approvazione nuovi soci – viene presentato ai Consiglieri presenti un elenco di 161 nuovi soci, così suddivisi: 14 

residenti in Calabria, 1 Campania, 13 Emilia-Romagna,  2 Friuli, 3 Lazio, 9 Liguria, 44 Lombardia, 2 Marche, 36 

http://www.naturismoanita.it/


Piemonte, 1 Puglia, 5 Sardegna, 9 Sicilia, 11 Toscana, 2 Trentino Alto Adige, 1 Umbria, 7 Veneto, 1 residente in 

Israele. Non essendo emersi elementi ostativi, l’elenco viene approvato all’unanimità. 

6. progetti associativi per l’affermazione del Naturismo: priorità, ruoli associativi, criticità e opportunità – il 

CD prosegue ora i lavori divisi in tre gruppi di lavoro che affrontano separatamente altrettanti macro argomenti. 

Dopo il lavoro in gruppo che è andato ad esaminare le schede pervenute con le considerazione di 18 Consiglieri sui 

sopra evidenziati argomenti e fatta una sintesi delle stesse andando a cogliere gli aspetti più interessanti e utili 

all’associazione, i tre gruppi di lavoro hanno presentato in plenaria il proprio lavoro e discusso alcuni passaggi con 

tutto il CD. Di seguito il risultato del lavoro fatto diviso per i macrotemi trattati: 

o il tema dell’associazionismo naturista: è emersa una diffusa consapevolezza della debolezza dell’organizzazione 

associativa naturista che nel nostro Paese risulta essere divisa in troppi piccole realtà autoreferenziali, questo,insieme 

ad altri fattori culturali tipici della mentalità italiana, ha fortemente limitato l’affermazione del Naturismo. L’essere 

infine riusciti come A.N.ITA. ad aprirsi a nuove sperimentazioni e modalità operative (ad esempio con la creazione e 

il sostegno a gruppi territoriali, l’intuizione dei Distretti del Turismo Naturista) si è riusciti negli ultimi cinque anni ad 

aumentare costantemente il numero degli aderenti sta a testimoniare la bontà del lavoro che stiamo svolgendo; 

o l’esame dello stato dell’arte dell’A.N.ITA.: questo gruppo ha esaminato ciò che non ha funzionato nell’ultimo anno 

nel CD, cosa invece ha funzionato e dove è possibile migliorare. Oltre ad alcune limitate situazioni conflittuali , da 

evitare, così come sono da evitare personalismi e autoreferenzialità, si è evidenziata la necessità di migliorare la 

comunicazione interna, che diventa essenziale in un gruppo di lavoro composto da 25 Consiglieri, anche se dall’altra 

parte è auspicabile una maggiore dedizione all’ascolto di ciò che viene comunicato. Tra gli aspetti positivi il grande 

entusiasmo da parte di alcuni Consiglieri e l’enorme volume di iniziative messe in campo, nonostante il lungo periodo 

pandemico. Infine si suggerisce di creare il “cassetto dei desideri” dove mettere tutte le idee da sviluppare; 

o l’uso di un linguaggio comune per definire e considerare la nostra presenza sulle spiagge, le attività e le campagne 

associative, i progetti futuri: questo gruppo di lavoro ha avuto il compito, nella prima parte della sessione, di cercare di 

definire una terminologia comune. Si è andati così a definire il concetto di “presidio” che sta ad indicare la presenza 

costante in un luogo Naturista, capace di relazionarsi con le istituzioni e di essere inclusivo nell’accoglienza dei 

frequentatori di quei luoghi; “evento associativo” , in cui rientrano, per definizione, le attività organizzate che 

l’A.N.ITA. va a promuovere in diverse località; “campagna associativa” iniziative finalizzate all’affermazione del 

Naturismo capaci di arrivare alla gente e alle istituzioni. Il lavoro di questo gruppo, pur non definendo  un’agenda di 

eventi e campagne, ha indicato nel lavoro nei territori l’obiettivo per affermarci e crescere ulteriormente, coinvolgendo 

tutti quei Naturisti che, nei territori  e al di là delle cariche dirigenziali associative, sono disponibilità a giocarsi in 

prima persona e a rappresentare, attraverso il lavoro sul posto, A.N.ITA nei territori.  

Al termine del lavoro i Consiglieri hanno espresso la propria valutazione del lavoro svolto durante questo CD 

indicando cosa butterebbero nel cestino (poco o nulla, il risultato), cosa cambierebbero (soprattutto lasciare più tempo 

per questa metodologia di lavoro e per il confronto), cosa si portano a casa (un bel clima di lavoro, una maggiore 

conoscenza delle dinamiche associative, le principali risposte).  

7. Varie ed eventuali  

a. Vizzola Ticino – il Consigliere Sergio Cattaneo racconta al CD   dell’incontro, a cui hanno partecipato anche 

Alberto Grenni e Gabriele Rossetti, con alcuni Naturisti che frequentano o hanno frequentato la zona di Vizzola. 

Su Vizzola si è aperto ad inizio estate, un dialogo con il Sindaco disposto a riconoscere la spiaggia Naturista. 

Come A.N.ITA abbiamo manifestato l’interesse a farci garanti di questa spiaggia, ma solo dopo l’essere riusciti a 

costruire un gruppo di riferimento che faccia capo alla nostra associazione e che garantisca un minimo di 

presenza in loco. Il CD da mandato da Cattaneo, Grenni e Rossetti di continuare a lavorare per la costruzione di 

questo gruppo, mentre il Presidente invita, entro possibilmente metà ottobre, ad organizzare un incontro zoom 

con le persone già incontrate e quelle che si sono date disponibili a tentare la costruzione di una situazione 

diversa dal passato per questa spiaggia; 

b. Incontro con candidati Consiglieri di Milano – il Consigliere Alberto Grenni comunica che siamo stati 

contattati da due candidati Consiglieri Comunali di Milano impegnati nell’ascoltare le esigenze di gruppi ed 

associazioni per il territorio. Il CD invita Grenni a chiedere l’impegno dei due Candidati per individuare un’area 

in un Parco Urbano o area Naturale ai confini della città in cui destinare un luogo per il Naturismo. Si lamenta 

inoltre un ostracismo da parte della Presidente del Parco del Ticino nei confronti del Naturismo. Posizione in 

netto contrasto con quanto scritto nella Legge Regionale sul turismo che invece individua nel Naturismo 

un’opportunità di sviluppo turistico; 

Esaurite alcune brevi informative, non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 18:45 di sabato 25 settembre 

2021, il Presidente dichiara chiuso il Consiglio Direttivo. 
 

Il Presidente e Verbalizzante 
Giampietro Tentori 


